
                                                        

令和３年豊富町議会第１回高校生議会会議録 

（会期 １０月 １５日 １日間） 

    令和３年豊富町議会第１回高校生議会は、豊富町議会議事堂に招集された。 

 

１．議事日程   

議事日程          第１号    １０月１５日（金）     午前１０時０５分開議 

日程 １．         会議録署名議員の指名 

日程 ２．         会期の決定 

日程 ３．         一般質問 

 

２．出席議員（１２名） 

                    １番   越 後   優 太   君 

                          ２番   酒 井   光 輝   君 

                       ３番   金 内   優 翔   君 

                         ４番   竹 田   考 汰   君 

 ５番   太 田   実 那   君                         

６番   酒 井   基 紀   君 

 ７番   工 藤   達 也   君                               

 ８番   長 津   咲 羅   君 

９番   天 野       楓   君 

                １０番   田 中   里 乙    君 

１１番   黒 木   琴 海   君 

１２番   道 場   莉 玖    君 

 

３．欠席議員（０名） 

 

４．出席説明員  

                            町 長   河 田   誠 一   君 

副 町 長   小 泉   幸 一   君                    

                         総 務 課 長   山 田   和 孝   君 

財政課長補佐   田 中   昌 博   君 

保健推進課長   小 泉   貴 裕   君 

町 民 課 長   鈴 木       充   君 

                            建 設 課 長         能 登 屋   将 宏   君 

商工観光課長   山 内   英 夫   君                                     

                            農林水産課長   西 村       忠   君 



教 育 長   岡 本   誠 也   君 

                           教 育 次 長   石 川   博 章   君 

                            会計管理者   清 水   智 絵   君 

保育園々長         福 島       剛   君 

                           診療所事務長   皆 戸   朋 生   君 

                                            農業委員会事務局長   井 上   具 則   君 

消防支署長      齋 藤   敏 弘   君 

 

５．出席議会事務局職員  

局    長         清 水   日 出 晃   君 

                               書 記    西 村    奈 那 子      君

  

 

局長（清水 日出晃 君） 

ご起立願います。礼。ご着席願います。 

 事務局より、議員の動静について報告いたします。         

 本日の高校生議会に出席の議員は、豊富高校３年生の天野楓さん、越後優太さん、太田実那さん、金内優翔さん、工藤達

也さん、黒木琴海さん、酒井光輝さん、酒井基紀さん、竹田考汰さん、田中里乙さん、道場莉玖さん、長津咲羅さんの１２

名、全員出席であります。 

 本日の高校生議会は、豊富町議会千葉議長が議長を務めます。 

 

議長（千葉 久 君） 

それでは、会議に入る前に一言ご挨拶申し上げます。 

 本日は、郡司校長先生をはじめ、豊富高等学校関係者ご出席のもと、また、河田町長はじめ町執行側のご協力をいただき、 

この高校生議会が開催される運びとなりました。 

 本町議会では、開かれた議会及び議会活性化の取り組みとして、高校生議会の開催について高校と協議をさせていただき、 

サポート授業を実施するなど、ご準備をいただいてこのように開催できる事を改めて関係者の皆様に一言お礼を申し上げる 

次第であります。 

 本日は限られた時間ではありますが、よろしくお願いいたします。 

 ここで、高校生議会の開催について、事務局より報告があります。清水局長！ 

 

局長（清水 日出晃 君） 

議会事務局より報告を申し上げます。 

 高校生議会の開催にあたり、開催までの経緯について報告いたします。 

 本年３月、豊富高等学校より、令和３年度第３学年の「総合的な探求の時間」及び「北海道学」において、公民的資質・ 

能力の涵養と生徒の疑問や興味による探究活動の一環として、実施計画（案）と共に高校生議会の開催の依頼を受けており 

ます。 



議会では、先ほど議長からの挨拶でもありましたように、開かれた議会、議会活性化を目指しており、７月には高校生議

会を円滑に進めるため、議会議員が高校にお伺いしてサポート授業を実施するなど、高校生議会での一般質問を行う計画を

まとめていただき、執行側のご理解とご協力のもと、本日の開催となりました。 

 本日の高校生議会では、皆さんからの質問に対して、河田町長以下、副町長、教育長をはじめ、町の課長職の方々に本番 

の議会同様の答弁をしていただきます。高校生議会議員の皆さんは、座席に座り本番さながらの体験をしていただきます。 

 なお、議場における新型コロナウイルス感染症の予防対策として、会議中はマスクを着用することとし、発言の際もマス 

クを着用したまま発言するようお願いいたします。 

 最後に、一般質問の方法等につきましてお願いを申し上げます。 

 会議において発言しようとするときには、挙手をして「議長」と呼び、議長の許可を求めなければなりません。議長の許 

可を得た後、議席で発言することができます。 

 一般質問では、質問を一般質問演壇で行い、質問の回数は原則３回までとし、一問一答方式とします。 

 皆様にできるだけわかりやすい運営にするためにも、質問、答弁の際には、マイクに向かい大きな声で、簡潔明瞭に発言 

されますようご協力をお願いいたします。 

 以上、事務局からの報告とさせていただきます。 

 

議長（千葉 久 君） 

事務局から報告がありましたが、報告のとおり進めることにご異議ございませんか。（「なし」の声あり） 

ご異議なしと認め、事務局の報告のとおり進めることに決定しました。 

開会前に、河田町長から高校生議会の開催にあたりご挨拶をいただきます。河田町長！ 

 

町長（河田 誠一 君） 

今ご紹介をいただきました、豊富町長の河田でございます。 

 今日、高校生議会が開催され、この豊富町の将来を担っていただく皆様に、政治の一環を経験されることは非常に有意義 

だと思っております。 

 また、１９日には総選挙が始まります。今日の経験を活かしてですね、投票できる方もいると思いますので、しっかりと 

投票していただきいと思います。 

 また、今日いただいた質問につきましては、十分に検討し将来に繋げていきたいと思っております。 

 なお、私も大変緊張しておりますので、どうかお手柔らかにとお願いいたしまして、簡単ですけども、開催にあたっての 

ご挨拶に代えさせていただきます。 

 今日はどうぞよろしくお願いいたします。    

 

 議事経過は、次のとおり 

 

（午前１０時０５分会議） 

 

（ベ ル）                           

  



議長（千葉 久 君） 

出席議員が定足数に達しておりますので、ただいまから本日をもって招集されました、本年第１回高校生議会を開会いた 

します。 

直ちに本日の会議を開きます。 

日程１、会議録署名議員の指名を行います。 

今回の署名議員は、１番、越後優太議員、２番、酒井光輝議員にお願いいたします。 

日程２、会期の決定を議題といたします。 

今回の第１回臨時会の会期は、本日１日間とすることにご異議ございませんか。（「なし」の声あり） 

ご異議なしと認め、会期は１日間に決定されました。 

一般質問に入る前に、あらかじめ申し上げます。 

質問は一問一答方式とし、質問回数は原則３回までとなりますので、よろしくお願いいたします。 

また、質問、答弁にあたっては、わかりやすく簡潔に行われるようお願いいたします。 

日程３、一般質問に入ります。 

質問通告者は、別紙配布のとおりであります。 

通告順序に従い、発言を許可いたします。１番、越後優太議員！ 

 

１番（越後 優太 君） 

 第５次まちづくり計画の基本目標２、「温泉産業・観光」について伺います。 

「町民も気軽に温泉を利用することができる環境づくりを進める」と書いてあります。大人は車があるため、行きたいとき

に行くことができますが、学生は車がないため、温泉に入りたくても行くことが出来ません。 

そのため、豊富から温泉までの気軽に利用できる交通機関の整備が必要と考えます。 

 答弁をお願いいたします。 

 

議長（千葉 久 君） 

河田町長！ 

 

町長（河田 誠一 君） 

越後優太さんの「豊富から温泉街を結ぶバスについて」お答えいたします。 

 現在、豊富から温泉街までの公共交通機関などの状況は、沿岸バス株式会社において、豊富駅から幌延深地層センター前 

まで運行されている「豊富幌延線」が５便、豊富駅から羽幌町までの「豊富羽幌線」が１便の計６便が温泉まで運行されて 

おります。 

 また、サロベツ交通株式会社によるハイヤー運行は、毎週月曜日から土曜日までの６日間、７時から１８時まで運行され 

ており、更に、豊富町観光協会による有償運送についても、予約制ではありますが、朝１便と夕方２便の合計３便が運行さ 

れ、豊富駅から豊富温泉までの利用が可能となっておりますが、越後優太さんのご指摘のとおり、利便性が高く効率的な交 

通手段の充実は、町としても大変重要であると考えております。 

 そのため、現在、役場内において、町全体の交通状況の整理を行い、利便性・効率性を備えた交通体系の整備について協 

議を進めているところであり、今後、交通事業者や地域住民、関係機関等により構成される、有償運送等運営協議会などと 



も協議を進めながら、町民の皆様が利用しやすい交通体系の整備に向け早急に検討を進めてまいりたいと考えております。 

 以上、答弁とさせていただきます。 

 

議 長    越後議員、再質問ありますか。（「ありません」の声あり） 

    １番、越後議員の質問が終わりました。 

          ２番、酒井光輝議員！ 

２番（酒井 光輝 君） 

 第５次まちづくり計画の基本目標４「安心・安全な暮らしを続けることができる仕組みの構築」について伺います。 

 地元の学生に少しでも保育士という職に興味を持ってもらうために、保育園児と関わる機会を増やすべきだと思います。 

例えば、小中学校の授業の一環としてお世話活動をしたり、保育補助として高校生をアルバイトに雇うのはどうですか。

答弁をお願いいたします。  

 

議長（千葉 久 君） 

河田町長！ 

 

町長（河田 誠一 君） 

酒井光輝さんの「保育士不足について」お答えをいたします。 

 現在、本町に於いて、保健師や看護師、保育士など技術職の確保は深刻な問題であり、特に、急がれるのは保育士の確保 

であります。 

 今は、コロナウイルス感染の発生状況もあり、取り組みを自粛しておりますが、これまで保育士の確保のため、保育専門 

学校を訪問し、本町の魅力などを含め PRを行うと共に、各大学等に求人や社会人枠での公募など積極的に行ってまいりまし 

た。    

 また、令和３年２月には、豊富町保育士人材確保条例を制定し、就業準備金や特例貸付金などの創設により、資金面での 

サポートを行い、本町保育園への就職支援に努めているところでありますが、全国的な保育士不足などにより人材確保は大 

変厳しい状況であります。 

 このような状況の中で、酒井光輝さんのご質問要旨にもありますように、小中学生の頃より保育園児と関わる機会を設け、

地元の児童・生徒さん方が保育に関心を持っていただくことは大変重要であると考えております。 

今後、教育委員会や学校ともご相談させていただき、どのような形で取り組むことが最善であるのか、検討を行ってまい

りたいと考えております。 

 次に、保育補助として高校生の雇用につきましては、学校の許可が基本となると思いますが、高校生や未成年者を保育園 

で保育補助として雇用することは、子供の発達の保証や安全面などから、現状では受け入れておらず、アルバイトとして雇 

用することは難しいと考えております。 

 以上、答弁とさせていただきます。 

 

議長（千葉 久 君） 

岡本教育長！ 

 



教育長（岡本 誠也 君） 

酒井光輝さんの「保育士不足について」お答えいたします。 

 ご質問の小中学校の授業の一環としてお世話活動をすることにつきましては、「総合的な学習の時間」の授業で実施するこ 

ととなり、小学校ではボランティア活動、中学校では職場体験活動として、実施が可能なものと考えております。 

 今後、児童生徒と保育園との関わりを深めるため、各学校と連携を図りながら検討して参りたいと思いますので、ご理解 

を賜りますようお願い申し上げます。 

 以上、答弁とさせていただきます。  

 

議長（千葉 久 君） 

酒井議員、再質問ありますか。（「ありません」の声あり） 

２番、酒井議員の質問が終わりました。 

 ３番、金内優翔議員！ 

 

３番（金内 優翔 君） 

 第５次まちづくり計画の基本目標３「暮らしを支える快適な生活環境づくり」について伺います。 

 公園の設立についてです。 

 最近、外で小さい子供たちが遊んでいる姿をあまり見ないと思います。町にある公園が少なく、子供たちが外で遊べる環 

境が少ないと思います。 

また、コロナウイルスが出てから政府などは外での活動を進めています。 

 しかし、遊べる場所が少ないので、コロナ禍の今こそ公園を整備する必要があると思います。 

 また、その場合、定住支援センターもしくは元々あった場所などに作ってほしいと考えています。 

 答弁をお願いいたします。 

 

議長（千葉 久 君） 

河田町長！ 

 

町長（河田 誠一 君） 

金内優翔さんの「公園の設立について」お答えをいたします。 

 本町の市街地周辺には現在、自然公園をはじめ、屋内多目的運動場の近隣に２町内児童公園、豊富小学校近隣に河川公園 

JR駅舎近隣には駅前公園が整備されている他、公営住宅整備の際に１町内団地や４町内団地、はまなす団地にそれぞれ児 

童遊園の整備を行ってきており、市街地周辺には７箇所の公園などが整備されております。 

 しかし、近年、特に小さいお子さんをお持ちの保護者の方々より、定住支援センター周辺への公園整備について御要望が 

寄せられ、本年、定住支援センター裏に子供たちが自由に走り回れるよう人工芝の整備を行ったところであります。 

 本町の豊かな自然と調和し、利用される皆様が楽しく過ごすことができる、利便性の高い公園整備について、既存の公園

の在り方も含め、多くの町民の皆様よりご意見などをいただきながら、検討を進めてまいりたいと考えております。                

以上、答弁とさせていただきます。 

 



議長（千葉 久 君） 

 金内議員、再質問ありますか。 

 

３番（金内 優翔 君） 

はい。 

 定住支援センターの裏に人工芝の整備を行っていただきましたが、僕たち子供自身としては、走り回れる場所の他に、遊 

べる遊具が欲しいと考えております。 

答弁をお願いいたします。 

 

議長（千葉 久 君） 

河田町長！ 

 

町長（河田 誠一 君） 

金内優翔さんの再質問にお答えをいたします。 

 今ありましたように、小さい子供たちは芝の上でも遊べるけど、ある程度歳をとってきたら遊具の必要性もあると。 

先ほども答弁いたしましたけども、遊具の有効性などを検討して、皆さんどういうものを望んでいるのか、この辺を整理さ 

せていただいて、今後に活かしていきたいと思っております。 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

議長（千葉 久 君） 

金内議員、再々質問ありますか。（「ありません」の声あり） 

３番、金内議員の質問が終わりました。 

 ここで暫時休憩いたします。 

 なお、１０分後を目途に会議を再開いたします。 

 ちょっと皆さんリラックスしてください。 

（ベ ル） 

         （午前１０時１４分 休憩） 

（べ ル） 

（午前１０時２２分 再開） 

議長（千葉 久 君） 

それでは、休憩を解き会議を再開いたします。        

 引き続き発言を許可します。 

 ４番、竹田考汰議員！ 

 

４番（竹田 考汰 君） 

第５次まちづくり計画の基本目標３「暮らしを支える快適な生活環境づくり」について伺います。 

 町の道路の整備についてです。 



 町の道路がひび割れていたり、凸凹と傷んでいるため、整備をしていただきたいと思っています。 

 答弁お願いいたします。 

 

議長（千葉 久 君） 

河田町長！ 

 

町長（河田 誠一 君） 

竹田考汰さんの「道路整備について」お答えをいたします。 

 町内の道路につきましては、国道、道道、町道が整備されており、うち町道については、実延長３５１．９ＫＭを町が管 

理をしております。 

 竹田考汰さんのご質問の要旨にありますように、町道においてひび割れしている箇所や凹凸して傷んでいる路線が多くな 

ってきております。 

 近年、農作業機械の大型化、町内での風力発電や蓄電池建設工事など大型車両が、頻繁に通ることなども、要因のひとつ

ではないかと推測いたしております。 

 現在、道路の整備につきましては、道路整備計画及び橋梁長寿命化計画に基づき、年度ごとに整備を行ってきており、ま

た、日々の道路維持業務の中でも点検を行いながら、緊急的に修繕すべき所があれば随時補修を行ってきております。 

道路の供用開始から年数も経過し、年々補修箇所も増えてきておりますが、今後も、限りある財源の中で、修繕の優先順

位を定めながら、安全に通行が出来るよう道路整備を進めてまいりたいと考えております。 

 以上、答弁とさせていただきます。 

 

議長（千葉 久 君） 

竹田議員、再質問ありますか。（「ありません」の声あり） 

 ４番、竹田議員の質問が終わりました。 

５番、太田実那議員！ 

 

５番（太田 実那 君） 

第５次まちづくり計画の基本目標６「効率的・計画的な行財政の運営」について伺います。 

 さらなる観光客を増やすために、豊富のお土産を売る道の駅をつくるのはどうですか。 

 大通りにある、空いている土地を使ったり、豊富駅を改良して新たな施設を作れば、観光客だけでなく、豊富町民も楽し 

く有意義に過ごせると思います。 

 答弁よろしくお願いいたします。 

 

議長（千葉 久 君） 

 河田町長！ 

 

町長（河田 誠一 君） 

太田実那さんの「道の駅設立の提案について」お答えをいたします。 



 現在、北海道内に１２９の道の駅があり、宗谷管内でも稚内市、浜頓別町、猿払村の３市町村に道の駅が設けられており 

ます。 

 道の駅については、国の要綱により「道路利用者の利便性の向上と施設の利用促進を図り、安全で快適な道路交通環境の 

形成並びに地域の振興に寄与することを目的とする」とされており、その機能として、①休憩施設、②情報発信機能、③地 

域連携機能を整備することの３点が求められており、近年では、自然災害が多く発していることから、④災害時の防災機能 

も備える事が要件とされております。 

 他にも、駐車場はその利用者需要に対応できると認められるもので、概ね２０台以上の車が駐車できることや、トイレの

数は１０器以上のウォシュレット付き様式便座とすることなど、様々な条件が付けられており、大半の施設の経営収支は赤

字であるといわれております。 

 過去には、本町でも道の駅整備について議論がされた経過がありますが、先ほど申し上げたとおり、様々な条件を満たす 

適地が無いことや、施設経営上の問題などから整備を見送ってきた経過があります。 

道の駅の整備を行う場合、様々な課題が多々ありますが、本町における道の駅の必要性も含め、今後より多くの皆様のご 

意見を伺いながら検討を行ってまいりたいと考えております。 

 以上、答弁とさせていただきます。 

 

議長（千葉 久 君） 

太田議員、再質問ありますか。（「ありません」の声あり） 

 ５番、太田議員の質問が終わりました。 

 ６番、酒井基紀議員！ 

 

６番（酒井 基紀 君） 

第５次まちづくり計画の基本目標５「まちへの誇りを育む地域と人づくり」について伺います。 

 スタディサプリという勉強の効率を上げるためのアプリを、小中学校から導入していただきたいです。 

 若い世代の成績を上げることで、未来の豊富町に良い影響を与えると思います。 

 答弁お願いいたします。 

 

議長（千葉 久 君） 

岡本教育長！ 

 

教育長（岡本 誠也 君） 

酒井基紀さんの「スタディサプリの導入について」お答えいたします。 

 ご質問のスタディサプリの導入につきましては、学習指導要領に基づく指導を行う上で、その内容に沿ったものであれば 

導入について協議を行いますが、進学向けなどの内容であれば、全児童生徒に対して一律に導入し、学校で活用していくの

は難しく、その必要性は家庭によって違いがありますので、各家庭でご判断をいただくことになると思っております。 

 現在、小中学生には、一人一台のタブレット端末が整備されており、各学校が授業等で必要とするアプリは、協議の上、 

導入することとしておりますので、ご理解を賜りますようお願い申し上げます。 

 以上、答弁とさせていただきます。 



 

議長（千葉 久 君） 

酒井議員、再質問ありますか。（「ありません」の声あり） 

 ６番、酒井議員の質問が終わりました。 

 以上で通告者の質問は終わりました。 

 一般質問はこれをもって終結いたします。 

 本日出席の１２名の生徒を代表して、田中里乙さんよりご挨拶をいただきます。演壇にお進みください。 

 

１０番（田中 里乙 君） 

生徒を代表して一言挨拶申し上げます。 

 ９月の実施予定から延期を挟み、本日の実施となりましたが、高校生議会ができたことは貴重な経験になりました。まず 

は、河田町長をはじめとした豊富町役場の皆さん、大変お忙しい中、私たちの質問にお答えいただきありがとうございまし 

た。 

 私たちは、１年生から３年間、地域探求として豊富町や宗谷地方について探求してきました。今回は、まちづくりの探究 

として、様々調べた中で出てきた疑問や課題意識を質問させていただきました。 

 今回いただいた答弁を基に、１２月に予定されている成績発表会に向けて、地域について更に深く、私たちなりに探求し 

ていきます。 

 また、これまでの過程で、豊富町議会議員の皆様にもご協力をいただきました。特に、サポート授業では、様々な角度か 

らアドバイスをいただき、今回の質問をしっかり作ることができました。本当にありがとうございました。 

 私たちは、高校生活を後数カ月で終え、各々の進路に進んでいきます。どこに行くのかは人それぞれですが、この豊富高 

校で学んだことを活かし、私達を育ててくれた豊富町を心の拠り所にして歩んでいきます。 

 本日はありがとうございました。 

北海道豊富高等学校、３年Ａ組、田中里乙。 

 

議長（千葉 久 君） 

以上をもって本日の日程は全て終了いたしました。 

 第１回高校生議会はこれをもって閉会いたします。 

（ベ ル） 

（午前１０時３７分 閉会） 

 

 

 

 


